



Erlanger Erklärung

für Vielfalt, Respekt und Toleranz

PRÄAMBEL

Aus der Hugenottenstadt Erlangen ist heute eine moderne, vielfältige und lebendige Großstadt geworden. Tagtäglich stärken Menschen in zahlreichen Organisationen das gute Zusammenleben. Als Innovations- und Wissenschaftsstandort ist Erlangen geprägt von kleinen Unternehmen, international renommierten Konzernen, Forschung sowie einem lebendigen Vereinsleben, zivilgesellschaftlichem Engagement und vielem mehr.

Erlangen möchte allen Menschen Heimat und Zukunft bieten, ungeachtet ihrer Herkunft, ihres sozialen oder wirtschaftlichen Status. Durch aktives Engagement der Zivilgesellschaft, Wirtschaft und öffentlichen Einrichtungen trägt unsere Stadt zur gelebten Demokratie und Nachhaltigkeit bei.

Im Erlanger Stadtmotto „Offen aus Tradition“ sehen wir Unterzeichnende eine historische sowie zukunftsgerichtete Verpflichtung: Wir, so ist unser Anspruch, leben, lernen und arbeiten in Vielfalt, mit Respekt, Toleranz und Wertschätzung miteinander.

UNSERE WERTE

Ein lebendiges, demokratisches und vielfältiges Zusammenleben wird unserer Überzeugung nach von folgenden Säulen getragen:

- Wir schützen die unantastbare Würde eines jeden Menschen, die Grund- und Menschenrechte sowie die Rechtsstaatlichkeit.
- Wir achten die Meinungsfreiheit innerhalb ihrer rechtlichen Grenzen. Bei Meinungsverschiedenheiten treten wir für einen konstruktiven, respektvollen Austausch auf Augenhöhe ein.
- Wir schätzen die Vielfalt menschlicher Identitäten und Lebensentwürfe als Bereicherung. Vielfalt umfasst verschiedene Merkmale wie zum Beispiel Alter, ethnische Herkunft & Nationalität, geschlechtliche Identität, sexuelle Orientierung, Beeinträchtigungen und Behinderung, Religion & Weltanschauung sowie soziale Herkunft. Jeder Mensch ist vielseitig geprägt durch diese Merkmale.
- Wir streben gleiche Teilhabe, gleiche Chancen und ein Leben frei von Diskriminierung für alle an – als Grundlage für soziale Gerechtigkeit.
- Wir treten ein gegen Diskriminierung und Ausgrenzung. Menschen, die Diskriminierung erfahren, unterstützen wir und stehen solidarisch zu ihnen.

UNSERE ZIELE

Mit der „Erlanger Erklärung“ bekräftigen wir Unterzeichnende die gemeinsame Haltung:

- Wir setzen uns für die Wahrung und Verwirklichung dieser Werte ein. Innerhalb unserer Organisationen wollen wir sie als Handlungs- und Verhaltensrahmen aktiv leben. Um mögliche Diskriminierungen und Verstöße zu erkennen, ihnen vorzubeugen und bei Bedarf einzuschreiten, wollen wir Maßnahmen durchführen, die innerhalb der eigenen Organisation passen.
- Im Austausch und in Zusammenarbeit mit anderen Unterzeichnenden wollen wir die Werte stärken und unser gemeinsames Verständnis vertiefen und weiterentwickeln.
- Nach außen wollen wir sie aktiv vertreten und – wenn nötig – schützen und verteidigen.

UNSERE ZUSAMMENARBEIT

Durch unsere Zusammenarbeit möchten wir zu mehr Vielfalt, Respekt und Toleranz beitragen – untereinander und in der Stadt Erlangen. Um das zu erreichen, bietet uns diese Erklärung:

- ein starkes Netzwerk, um miteinander und voneinander zu lernen, in dem wir uns gegenseitig zum Handeln motivieren.
- einen Ort für Austausch, um unser Handeln, unsere Organisationen und unsere Stadtgesellschaft noch lebenswerter für alle zu machen – zum Beispiel, indem wir gemeinsam wirksame Maßnahmen erarbeiten.
- einen Raum für Gespräche und Diskussionen, in dem wir unsere unterschiedlichen Sichtweisen und Erfahrungen nutzen, um unsere eigenen Perspektiven zu erweitern.

Wir unterzeichnen die Erlanger Erklärung für Vielfalt, Respekt und Toleranz.